

Le festival Taragalte à 10 ans

FESTIVAL INTERNATIONAL DES NOMADES 2019 - 16ÈME ÉDITION

PRÉSENTATION : FESTIVAL INTERNATIONAL DES NOMADES 2019 - 16ÈME ÉDITION

La ville de M'hamid El Ghizlane abritera du 4 au 6 avril prochains la 16ème édition du Festival International des Nomades, à l'initiative de l'Association Nomades du Monde. Cette rencontre culturelle sera ponctuée par l'organisation de concerts, conférences, démonstrations d'activités et de sports traditionnels (course de dromadaires, hockey sur sable...) et d'autres activités artistiques. Elle verra la participation d'une pléiade d'artistes venus de différentes régions du Maroc ainsi que du Mali, Burkina Faso, Congo, d'Algérie, Niger, Norvège, France, comme Cheick Tidiane Seck, Les Soeurs Hié, Jauk ... Tout un programme varié et dynamique!

Le festival des Nomades est un événement annuel multidisciplinaire gratuit qui attire des gens du monde entier à venir célébrer la richesse et la diversité de la culture nomade. Ce grand rassemblement développe également des compétences et améliore les moyens de subsistance des habitants de M'hamid El Ghizlane et la région Drâa Tafilalet. L'événement est soutenu fidèlement par le Conseil Provincial de Zagora, le Ministère de la Culture, le Conseil Régional, l'Office National Marocain du Tourisme, la Fondation Banque Populaire, la Poste Maroc, l'Agence du Sud, TUIfly, Cette manifestation de grande envergure est célèbre pour avoir invité des artistes marocains réputés tels Nass El Ghiwane, Majid Bekass, Doueh, Saïda Charaf, Saïd Moskir à se produire aux côtés de musiciens internationaux de renom comme Bombino, Tamikrest, Terakaft, Kader Tarhanin..., et des jeunes talents locaux, ce qui en fait l'un des plus grands événements du sud marocain.

Le Festival des Nomades, événement véritablement international qui convient à tous les publics et à tous les goûts, vous réserve cette fois encore bien des surprises!

Le festival de musiques berbères de M'Hamid El Ghizlane revient cette année pour sa dixième édition qui se tiendra du 2 au 9 avril 2019.

Ce festival rassemble chaque année les cultures nomades et leur diversité culturelle avec pour objectif de faire rayonner la culture sahraoui. Cette diversité culturelle s'illustre à la fois par la danse, la musique, le sport et les activités traditionnelles.

L'édition précédente

Cette manifestation est devenue un modèle pour le rayonnement des cultures berbères. La précédente édition avait été consacrée à la poésie à travers notamment la figure d'Antoine de Saint-Exupéry qui avait illustré la culture berbère par son œuvre inachevée *Citadelle* à forte dimension philosophique et réflexive qui se présentait sous la forme d'un discours d'un chef berbère dont le père du « sang des aigles » avait été assassiné. Sa sagesse lui venait des enseignements de son père et des expériences exceptionnelles ou

ordinaires qu'il avait lui-même vécues et qu'il interrogeait pour comprendre le fonctionnement des individus, du monde et des sociétés.

Cette neuvième édition fut également l'occasion de faire venir non pas une citadelle mais, conformément à la culture berbère, une caravane. Cette caravane fut la *Caravane culturelle pour la Paix*, qui plutôt que d'inciter les différentes cultures à s'enfermer dans leurs citadelles prônait au contraire la relation entre ces cultures afin de continuer à promouvoir la paix et la stabilité dans le Sahara et le Sahel.

L'édition à venir

Le programme de la nouvelle édition n'a pas encore été annoncé mais on peut s'attendre au meilleur pour cette édition anniversaire qui tissera encore davantage de liens entre les cultures comme le chantait Oum dans son album *Zarabi* de l'édition de 2015. Le thème devrait être annoncé prochainement. L'événement se tiendra comme chaque année à M'Hamid El Ghizlane, dans la province de Zagora au Maroc.